



BANQUE DE DEVELOPPEMENT DES ETATS DE L'AFRIQUE CENTRALE

**CEREMONIE DE PREMIERE COTATION DES TITRES  
« BDEAC 6,00% NET 2022-2029 »**

-----

**Allocution du Président Dieudonné EVOU MEKOU**

Douala, le 15 février 2022

**Monsieur le Gouverneur de la Région du Littoral,**

**Madame la Représentante du Président de la Commission de Surveillance du Marché Financier de l'Afrique Centrale (COSUMAF),**

**Monsieur le Vice-Président de la Banque de Développement des Etats de l'Afrique Centrale (BDEAC),**

**Monsieur le Directeur Général de la Bourse des valeurs Mobilières de l'Afrique Centrale (BVMAC)**

**Messieurs les Administrateurs de la BVMAC,**

**Monsieur le Représentant de la Cellule de règlement et de Conservation des titres (CRCT – BEAC),**

**Monsieur le Représentant de la Direction des Systèmes et Moyens de Paiement (DSMP – BEAC),**

**Monsieur le Président de l'Association Professionnelle des Sociétés de Gestion de portefeuille en Afrique Centrale (ASGPAC),**

**Madame et messieurs les Directeurs généraux du Consortium Arrangeurs et chefs de file de l'opération de la BDEAC**

**Messieurs les Directeurs généraux des sociétés de bourses**

**Mesdames et Messieurs les Investisseurs,**

**Mesdames et Messieurs les Journalistes,**

**Distingués invités, en vos rangs et qualités respectifs,**

C'est réellement avec un immense plaisir et une profonde satisfaction que je prends la parole ce matin au siège de la Bourse de Valeurs Mobilières de l'Afrique Centrale, à l'occasion de la cérémonie de la première cotation d'un titre émis par la BDEAC. En effet, cet événement symbolise l'aboutissement heureux d'un cycle de levée de fonds sur le marché financier de l'Afrique Centrale, initié par la Banque il y a trois(3) ans. J'y reviendrais plus tard..

Mais nous venons aussi à la bourse parce notre opération a été un succès.

En effet, comme la plupart d'entre vous le savez , il y a à peine deux mois, nous nous étions retrouvés ici même à Douala, dans un contexte précurseur, celui du road-show où je vous avais présenté l'opération d'emprunt obligataire par appel public à l'épargne dénommée « BDEAC 6%NET 2022-2029 ».

Vous y avez massivement répondu favorablement.

Jugez en vous-même : Sur un besoin de ressources exprimé de 78 milliards FCFA l'opération s'est soldée par une souscription de FCFA 110 856 330 000 (cent dix milliards huit cent cinquante-six millions trois cent trente mille) ; soit une sursouscription de 32 856 330 000 FCFA en nominal et 42% en valeur relative en valeur relative. Y aurait-il un meilleur témoignage renouvelé des investisseurs nationaux et internationaux ? Non, à mon humble avis.

Pour cette indéniable marque de confiance à l'endroit de Votre Institution sous-régionale de financement du développement, je vous adresse, au nom de la BDEAC, mes sincères remerciements.

## **Mesdames et Messieurs,**

Le titre obligataire que nous présentons à la cotation officielle de la Bourse des valeurs mobilières ce jour, représente la dernière tranche du programme triennal d'émissions obligataires de 300 milliards FCFA autorisé par les Instances décisionnelles de la Banque pour la période 2020 à 2022.

La BDEAC aura ainsi levé, sur le marché régional, près de FCFA 323 milliards dans le cadre dudit programme.

Cette récurrence de la BDEAC sur le marché traduit notre volonté, de mobiliser, avec la contribution de tous les acteurs du marché, l'essentiel du potentiel de notre marché financier régional pour financer l'émergence des économies de notre Communauté.

Plus spécifiquement, en ce qui concerne ses interventions sur le marché financier, la Banque a pour ambition de se positionner comme un émetteur de **confiance** et de **référence** (s'agissant notamment des caractéristiques) pour les opérations sur le compartiment obligataire.

Par ailleurs, même si cela peut paraître trivial et surabondant devant cette auguste auditoire, l'admission à la cote officielle des titres de la BDEAC contribuera à favoriser la bonne gestion de l'émission obligataire et à faciliter la liquidité du titre émis, jusqu'au remboursement intégral de tous les investisseurs ayant pris part à l'opération.

En effet, les investisseurs qui désireront se dessaisir ou acheter le titre BDEAC avant l'échéance, trouveront en la Bourse des Valeurs Mobilières de l'Afrique Centrale, le cadre idéal pour réaliser leurs transactions.

Je saisis du reste opportunément l'occasion, pour remercier l'équipe de la BVMAC pour son professionnalisme et son engagement sans réserve pour le développement de notre marché financier.

Cependant, cette vigueur et ce dynamisme retrouvé de la BVMAC, n'auront été rendus possibles que grâce à la clairvoyance et à la vision des plus hautes autorités de la CEMAC au rang desquelles Son Excellence Paul Biya, Président de la République, Chef de l'Etat, **Président en exercice de la CEMAC** dont le mandat aura été celui sous lequel les deux bourses de Douala et de Libreville auront fusionné.

Que toutes ces Augustes Personnalités trouvent ici l'expression notre très sincère et inestimable gratitude.

**Monsieur le Gouverneur de la Région du Littoral,**

**Monsieur le Président du Conseil d'Administration de la BVMAC**

**Distingués invités,**

Les organes de décision de la BDEAC viennent d'adopter le Plan Stratégique pour les cinq prochaines années. Ce Plan dénommé « Azobé » vise à faire de la Banque, **une institution moderne, socle de développement durable des économies de l'Afrique Centrale**. Mais pour y parvenir, la Banque devra mobiliser davantage de ressources financières pour répondre à la demande croissante des Etats et des opérateurs économiques privés de la CEMAC.

En vous révélant l'existence dudit plan je voudrais tout simplement vous préparer à accompagner notre retour sur le

marché aussitôt que nos instances de décision auront, dans les toutes prochaines semaines, approuvé notre nouveau programme d'émissions dans la cadre du business plan du plan de Azobé.

Notre marché financier local reposant sur un immense potentiel et je suis convaincu qu'ensemble, nous réussirons à faire émerger notre sous-région et répondre aux attentes de nos populations qui n'aspirent qu'au développement.

**Excellence, Mesdames et Messieurs,**

**Chers invités,**

Comme le savez, la BDEAC est une Institution solide, avec une excellente qualité de signature en qui vous faites déjà confiance. C'est la Banque des six Etats de la CEMAC, avec un actionnariat diversifié et disposant ainsi des fonds propres suffisants. Ses résultats financiers traduisent une parfaite santé financière et de nombreux bailleurs de fonds et partenaires internationaux lui font de plus en plus confiance.

Les défis sont énormes, mais votre Banque de développement est résolue à les relever avec vous, chers investisseurs, tout en créant le cadre favorable pour la sauvegarde de vos intérêts particuliers.

Continuons et contribuons tous ensemble au rayonnement de notre Institution commune, pour en faire un véritable socle pour le développement durable de nos économies.

Je vous remercie de votre aimable attention !